

## PRESIDENTE LAGOS DESTACA AVANCES EN NEGOCIACIONES DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON EE.UU.

Durante una reunión con hombres de negocios y académicos en Los Angeles, California, el Primer Mandatario expresó su confianza en que los aspectos técnicos de este acuerdo estarán terminados antes de fin de año. En otro tema, destacó especialmente la labor de Adriana Hoffmann en la Conama y explicó que espera que siga colaborando con él en temas relacionados con la preservación de los bosques en Chile.

El Jefe del Estado chileno debió suspender la reunión que sostendría con editores del diario Los Angeles Times a causa de una denuncia de la supuesta existencia de ántrax en el edificio de este medio de comunicación. Esta denuncia luego fue descartada por los organismos de seguridad norteamericanos.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, expresó hoy en Los Angeles, California, que está confiado en que se podrían finalizar antes de fin de año las negociaciones técnicas del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos. "Las negociaciones técnicas avanzan de una manera acelerada, pero habrá que ver cuáles son las decisiones que toma al final el Congreso de Estados Unidos. En ese sentido, creo que es importante que nosotros hagamos bien nuestras tareas para el bien del país", manifestó a los periodistas luego de reunirse con más de 150 hombres de negocios académicos e intelectuales estadounidenses.

En ese sentido, el Primer Mandatario explicó que los progresos de las distintas ruedas técnicas sostenidas entre ambas partes permiten "tener cierta esperanza de cumplir la fecha que nos dimos con el Presidente Bush cuando señalamos en abril que esperábamos tener los acuerdos técnicos concluidos al término del presente año". Sin embargo, precisó que se trataba del acuerdo técnico, el que deberá ser ratificado luego por ambos parlamentos.

Durante su intervención en el almuerzo ofrecido por el Pacific Council for International Policy y por Los Angeles World Affairs Council, el Mandatario reiteró la solidaridad del pueblo chileno con los Estados Unidos tras los atentados del pasado 11 de septiembre. "El pueblo chileno tiene un profundo sentimiento de solidaridad para con el pueblo americano. Compartimos su pesar y su dolor", afirmó.

En la ocasión, el Presidente Lagos ratificó además la necesidad de una globalización efectiva, como una forma de preservar la seguridad de todos los países. "Necesitamos más comercio, no menos. Necesitamos una globalización mejor, no retroceder hacia el aislamiento. Necesitamos estrictas medidas de seguridad, pero también reglas más equitativas para la economía mundial. Necesitamos ser más cuidadosos, pero también más caritativos. Necesitamos romper los vínculos con el terrorismo, pero debemos entender el mundo que está más allá de nuestras fronteras", argumentó.

Más tarde, se refirió a las negociaciones de libre comercio que Chile lleva a cabo con Estados Unidos. Al respecto, señaló que América Latina espera que el Congreso de ese país apruebe los mecanismos de libre comercio entre ambos países, "las negociaciones van bien encaminadas, pero sentimos que no avanzar en el tratado de Libre Comercio con Chile puede ser un mal signo para todo el hemisferio occidental. Creemos que Estados Unidos tiene una oportunidad única para dar un gran impulso a la agenda del comercio internacional. Es difícil pensar en un mejor momento o en mejores circunstancias para hacerlo. Debemos derrotar el pesimismo, como lo hizo Chile la

semana pasada, cuando colocó un bono de 650 millones de dólares a disposición de inversionistas internacionales".

Luego, el Presidente Lagos expresó su confianza en que la participación de Chile en la Cumbre de líderes de la APEC, que se inicia el sábado en Shanghai, servirá para incrementar la cooperación entre los países del Asia Pacífico.

Junto con ello destacó la preocupación de los asistentes a la reunión de trabajo por la difícil situación económica que está viviendo Argentina y sobre los posibles efectos que ésta pueda tener sobre Chile y el resto de América Latina. No obstante, destacó que los hombres de negocio presentes en el almuerzo estaban concientes del éxito de Chile con algunos programas y de la forma como nuestro país "se ve mejor posicionado para poder enfrentar las dificultades económicas de la región y del mundo".

En otro tema, y consultado sobre la renuncia de Adriana Hoffmann a la Conama, el Presidente Lagos dijo que "tengo una larga amistad con Adriana Hoffmann y creo que ella jugó un rol muy importante en Conama. Hubo un conjunto de medidas que se adoptaron bajo su gestión que dejan una marca y un sello muy significativo. En ese sentido quiero agradecer lo que ella hizo por mejorar el medio ambiente. Adriana es una figura dentro de lo que implica el movimiento medioambiental chileno, la defensa del bosque nativo y la forma como lo ha hecho".

Informó además que "le he pedido a ella que siga colaborando conmigo en materias vinculadas a la preservación del bosque en Chile". Consultado sobre si él le pidió la renuncia, el Mandatario afirmó que "ella quiso renunciar a partir de lo que entendía eran las dificultades para seguir desarrollando su labor. Estaba por cumplir dos años en el cargo y en ese sentido lo único que quiero señalar es mi gratitud por la colaboración que me prestó". Agregó que gracias a la conducción de Adriana Hoffmann realizó en Conama "hemos sido capaces de demostrar que se puede compatibilizar el crecimiento económico con el respeto a las normas medioambientales y en eso tenemos que trabajar más"

Con relación a la suspensión de su visita al edificio del diario Los Angeles Times, donde se iba a reunir con un grupo de editores, por la posible presencia de ántrax, el Jefe de Estado explicó que "la gente del servicio secreto norteamericano me informó que en Los Angeles Times se había recibido un sobre de características inadecuadas y en ese sentido no aceptaban que yo me desplazara hasta allá".

Sobre este tema llamó a la ciudadanía a tener tranquilidad y calma "porque tampoco se puede llevar a la población a una situación de nerviosismo tal que cualquier sobre que se reciba se genere esta alarma"

Más tarde, fuentes de la seguridad norteamericana confirmaron que la denuncia sobre la presencia de ántrax en el edificio de Los Angeles Times resultó ser totalmente falsa.